

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX

Núm. 14.793

FRANQUEO

CONCERTADO

Lunes 31 de Enero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO

15 CENTIMOS

TELEF. 1625

APARTADO 38

EDITORIAL

Hay que suprimir los motivos de las inmorales especulaciones

Venimos realizando una insistente y enérgica campaña contra el inmoderado lucro que se viene cultivando en la retaguardia. Estamos dispuestos a persistir en ella cuanto sea menester. A la conciencia de los logros y agiotistas sabemos oponer nuestra irreducible acción condenatoria y denunciadora de abusos e inmoralidades. Tan decididos estamos a ello que incluso recibamos el concurso de las masas que de esta despiadada explotación vienen siendo víctimas. Lo pedimos y lo agradecemos. Todo el que quiera colaborar a nuestra labor de saneamiento y moralización puede hacerlo, en la seguridad de que su concurso permanecerá en el más impenetrable secreto. Vengan datos, testimonios y pruebas. Nuestros columnas están a disposición de todos para acorrer a las alimañas de la usura y la avaricia.

Pese a la firmeza de este propósito, de la que ya llevamos dado sobradas pruebas, somos los primeros en reconocer que no es este el medio más eficaz de poder aspirar a extirpar totalmente las larvas de la retaguardia. Poseemos sobrada experiencia para abrigar la firme convicción de que la acción persecutoria y represiva del agiotismo es insuficiente. La truhanesca maldad de los logreros se esfuerza siempre en sobrepasar la capacidad represiva. La infatigable y meritisimo acción de la policía prueba a diario la ilimitada extensión del mal y su insondable profundidad. Tal es la agravación de este que, sin escrúpulos de ninguna clase, puede afirmarse que donde quiera que exista una transacción industrial o mercantil ha arraigado profundamente el espíritu de inmoral especulación.

¿Hemos de resignarnos a soportar pacientemente esta plaga de avariciosos logreros? De ningún modo. Debemos persistir sin desmayo en la acción depuradora. La inmoralidad de los fraudes y la inhumanidad de las explotaciones exigen que ninguno de esos delitos pueda quedar sin el apropiado castigo. Pero, sin descuidar esa justiciera acción depuradora, debemos concentrar todos nuestros esfuerzos en suprimir de raíz la organización actual, fuente de todos los males que padecemos. Hay que proceder así, porque es intocable el derecho del pueblo a disponer de los medios indispensables para su sustento, en condiciones de precio que no rebasen su capacidad adquisitiva. Y porque el espectáculo del desenfrenado desbordamiento de los egotismos personales constituye una afrenta a la dignidad de graves peligros.

Tal conducta, a más de necesaria, es perfectamente factible. Los problemas de abastecimiento no están originados por la escasez de productos. Allí donde las tasas no existen cualquiera

puede comprobar que no se carece de nada, incluso de lo superfluo en circunstancias normales. Barcelona ha venido siendo una prueba rotunda de este aserto. Allí no se carece de nada en tanto que se disponga del dinero suficiente para colmar la insaciable voracidad de los vendedores. Y lo que en Barcelona se venía evidenciando sin subterfugios de ninguna especie, sucede en todas partes, con la única diferencia de tener que efectuar el suministro ocultamente. Aquí, como en cualquier otro lugar, es factible no carecer hoy de nada, tan solo con avenirse a pagar cuanto pidan los traficantes.

Por fortuna, no carecemos de alimentos indispensables. La fertilidad de nuestro suelo constituye una sólida garantía. Y el interés legítimo de los agricultores está sobradamente salvaguardado por la capacidad de consumo—que es garantía de la total colocación de las cosechas—y los precios de las tasas que permiten al agricultor obtener un margen de rendimiento muy superior al de las circunstancias normales. Estas dos características son una garantía cierta de que el agricultor tendrá siempre sobrados estímulos para persistir en su conducta de obtener el máximo rendimiento de las tierras que trabaja.

Y si no existe el problema de la producción deficitaria, llegaremos a la conclusión de que los abusos, las inmoralidades y todas las anomalías del abastecimiento tienen su única razón de ser en la pernicioso ingerencia de los acaparadores, distribuidores y reedistribuidores, quienes provocan la escasez con sus ocultaciones y el encarecimiento con la ambición desmedida. ¿Es irremediable el mal? Todo lo contrario. Una acertada organización cooperativista puede eliminar de raíz todos los males actuales. De ello nos proponemos ocuparnos.

Colaboraciones

LA GLORIA

Alcanzarla es ambición de todo nacido. Los niños sueñan con el hecho heroico y también con las conquistas del Arte y de la Ciencia. Más tarde, si fueron envueltos en la mediocridad, si nada hicieron para acusar su personalidad, ceden esa ambición con la amargura de su derrota.

El hecho heroico, en paz y en guerra, es siempre saber hallar en sí mismo la reacción de nuestros más nobles sentimientos; renunciación y sacrificio, para prestar ayuda a nuestros semejantes cuando para ello se precisa poner a contribución la propia vida.

La Gloria es la compañera del hecho heroico, y todas las bajas pasiones puestas en juego no serán nunca bastantes a empañar su esplendor.

Morir sólo es triste cuando la muerte es estéril.

El héroe, embriagado con el fervor que le presta su heroísmo, encuentra en sí mismo el homenaje de su propio respeto.

Es de la más expresiva elegancia espiritual sentir un poco de desprecio por la vida.

El valor es en el hombre lo que son a la mujer los más variados matices del sentimiento.

Para que el heroísmo tenga este nombre se precisa que el móvil sea legítimo.

No llamaremos héroe al ladrón, ni al asesino de oficio, aunque su miserable vida está sometida a peligros indudables.

En cambio, un Ideal como el que defendemos en nuestra guerra, permite que estemos dispuestos, en caso necesario, a ofender la vida por él. Para que no haya hambrientos. Para que todos tengan derechos iguales.

“Para que la ‘manada’ se convierta en una Sociedad de ‘mayorías selectas’.”

El humanismo gana terreno por instantes. Una nueva era de fraternidad, de civilización y de paz alborea en el Mundo.

Las falanges del fascio, acusan un evidente malestar al presagiar estos acontecimientos.

Con la audacia matonesca de los chulos tabernarios, amenazan ensangrentar la faz del mundo. A la razón se la amenaza con la fuerza.

Los fariseos de la religión de Cristo bendicen a sus forzados combatientes y les exhortan para que se juncen a la matanza de hermanos suyos de raza y aún de martirio, contra los hambrientos, contra los explotados. Merecían que por segunda vez Cristo bajara con unas zurrías para darles con ellas en el rostro y en las posaderas.

Morir en las filas fascistas es triste. — ¿Qué defienden?

El soldado que, impotente para valorar su sacrificio, lucha y muere en ellas, es como el que lo hiciera en una partida capitaneada por “El Tempranillo”.

Ya que la fortuna nos ha deparado el poder defender al Gobierno legítimo, ofrendemos a éste cuanto somos.

La gloria nos llama. Una honrosa emulación de sacrificio y arrojo ha de ser tu conducta, soldado. La victoria es la gloria de todos. La lanza ha de estar escoltada por héroes.

¡Combatiente!

Naciste hombre, eres honrado, defiende a la República...

¡Por tu gloria!

Frente del Centro y Enero 1938. MANGLANO.

En el Paraninfo del Instituto Nacional

Acto de homenaje a nuestro glorioso Ejército popular, organizado por los centros docentes de Castellón

En el Paraninfo del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza “Juan Marco” tuvo lugar la tarde del sábado un acto emotivo y trascendente, por su patriótico y espiritual contenido: el rendido y entusiasta homenaje al Ejército popular, que en Teruel últimamente ha humillado, a fuerza de coraje y heroísmo, el despotico orgullo de los malos patriotas, en contubernio con las huestes invasoras de Hitler y Mussolini, que pretenden mancillar el solar hispano.

En el frontispicio del salón luce, desplegada como un alirón victorioso, la bandera nacional, y, junto a ella, como escolta de honor, han sido colocados dos grandes retratos: el del Presidente de la República, don Manuel Azaña, y el del Ministro de la Guerra, D. Indalecio Prieto.

Al Banda Municipal presta ameno relieve al acto de homenaje a nuestro Ejército, organizado colectivamente por los centros docentes de nuestra capital.

A los acores de una marcha triunfal penetran en el Paraninfo las autoridades y séquito de invitados, ocupando la presidencia el Gobernador civil de la provincia, D. Manuel Rodríguez, sentándose a su derecha e izquierda, respectivamente, el Comisario-director del Instituto, D. Vicente Sos y el alcalde de Castellón, D. Diego Perona. Ocupan, además, el espacio presidencial representaciones de autoridades militares, civiles y culturales.

En estrados hacen acto de presencia numerosos elementos representativos de todas las clases, militares, civiles, políticas, culturales, sociales, etcétera.

Asiste la población escolar en masa y nutrido número de particulares.

EL GOBERNADOR CIVIL

Inicia el acto el Gobernador civil, elogiando la iniciativa del Ministro de Instrucción pública, tan bien realizada por las autoridades escolares, de rendir este homenaje de simpatía, cordialidad y gratitud al heroico Ejército popular; a ese Ejército que con valentía, arrojo y espíritu de sacrificio está defendiendo la República y nuestra libertad. Ese Ejército admirable, por el que sentimos un profundo fervor, porque del fibo de sus bayonetas depende la salvación de España, de los trabajadores, de nuestra libertad y de la República. (Ovación.)

VICENTE SOS, COMISARIO-DIRECTOR DEL INSTITUTO

Dedica un saludo cariñoso a todos los elementos militares, civiles y docentes, en su nombre y por encargo de los demás centros de enseñanza organizadores del acto, y agradece la asistencia al mismo de todos los presentes.

—Aquí añado— es la casa de todos, y yo envío un saludo especial al elemento militar, representativo de ese Ejército popular que es la salvaguarda de la cultura y de España; a ese Ejército que ha de ser la garantía de la Revolución y con cuya fuerza estaremos respaldados ante el mundo cuando hajamos vencido a

los fanticos de Mussolini e Hitler, a los que ya les hemos puesto los puntos sobre las íes.

Termino ensalzando el valor de nuestro Ejército y augurando la derrota del despotismo fascista.

ENRIQUE BALLESTEROS,

COMISARIO GENERAL DE

LA F. U. E.

En nombre de la F. U. E. y demás escolares, transmite una felicitación al valiente Ejército Popular.

Elogia su moral y potencialidad, diciendo que es capaz—como ha ocurrido— de pasar de la defensiva a la ofensiva. Alude a la conquista de Teruel, con lo cual ha desaparecido la inquietante nube peligrosa para Castellón.

Señala el proceso de la lucha, con victoria de guerra civil en guerra de invasión, y añade que ya han desaparecido las esperanzas de las naciones que creían en un rápido triunfo de Franco.

La masa escolar tiene el deber de estudiar, contribuyendo, con ello, al esfuerzo y sacrificios del Ejército. Debemos ponernos todos al servicio de la guerra, estudiando más y mejor.

VICENTE ARTERO, POR EL

PATRONATO DE LA ESCUELA

LA DE TRABAJO

Dice que la Escuela de Trabajo, cuya representación ostenta, no podía faltar en este acto, y se adhiere de una manera entusiasta al homenaje a ese Ejército, que no es ya yunque, sino martillo que golpea.

Recuerda el acto celebrado en junio del pasado año en el Paraninfo de la Universidad de Valencia, en el cual el Presidente de la República, D. Manuel Azaña, haciendo la discesación del Comité de no intervención, sacaba la conclusión siguiente: “El día que el Ejército gane dos o tres batallas, ya veréis cómo el sol de España brilla tanto como el sol de Madrid”.

Evoca la batalla de Bailén, en la guerra de la Independencia, en la que se hizo morder al polvo al invasor, estableciendo analogía entre aquella gloriosa gesta y los cañonazos de Teruel, con cuyo resultado se advierte a los estados totalitarios que pueden ser vencidos al chocar con nuestra voluntad de vencer.

Establece la relación entre el trabajo y el Ejército, y dice que el pueblo, al tiempo que lucha por su independencia, lucha también por su cultura; lo primero lo consigue el Ejército y lo segundo las milicias culturales.

La Comisión de diputados laboristas añado— ya ha advertido que mientras en otras guerras los soldados se embriaban, en la nuestra se ilustran, debido a la labor espiritual y cultural que se realiza en las trincheras.

Luchamos para acabar con la guerra; para que ésta sea la última y los trabajadores tengan pan y trabajo; y cuando hayamos hecho una España más humana y más generosa, el Ejército podrá decir a las ma-

(Pasa a la cuarta plana.)

Los facciosos hacen a Barcelona víctima de dos inhumanos bombardeos

Información oficial de los frentes
Partes del Ministerio
de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

LEVANTE. — Hoy no hubo actividad alguna en esta zona a excepción de ligeros tiroteos.

EXTREMADURA. — El enemigo inició a primera hora de la mañana un ataque protegido por tanques y aviación, sobre nuestras posiciones situadas al Sur y Suroeste de los Blázquez e inmediaciones de Peraleda y Saucedo, donde consiguió ocupar el Salto del Gamo y la loma de la Araña.

Las fuerzas propias, en un brillante contraataque, recuperaron esta última posición. En los demás frentes, sin noticias de interés.

Notas del Ministerio de Defensa Nacional

Barcelona. — Ayer domingo, fueron facilitadas a la prensa en el Ministerio de Defensa Nacional las siguientes notas:

"El jefe de la D. E. C. A. recibió hoy el siguiente despacho de Teruel: A las 11 horas de ayer, día 9, la batería 524 derribó dos aparatos enemigos, uno de los cuales cayó próximo a la misma batería, resultando uno de sus tripulantes heridos y el otro muerto.

A las 15:45 horas, la misma batería, derribó un aparato "Fiat", que cayó en una posición a la derecha del emplazamiento artillero.

El Ministro de Defensa Nacional ha pedido al jefe de la D.E.C.A. que le formule propuesta de ascenso del oficial que manda la batería, referida."

"La nota que el Ministerio de Defensa Nacional publicó el día 28, explicando su actitud respecto a los bombardeos de ciudades situadas en la retaguardia lejana y notificando su resolución de no realizar agresiones de este género si el enemigo desistía de ellas, ha tenido una respuesta verbal de carácter desafiante, seguida de otra muy sangrienta.

La primera corrió a cargo de Radio Salamanca, a diario utilizada por el mando faccioso para divulgar versiones amañadas, levantar el ánimo decaído de la otra retaguardia, y transmitir en clave consignas a la red de agitadores y espías extendidos por nuestro campo. En su emisión del día 29, la de Salamanca calificó la citada nota de "pirueta" y de "villana osadía". Dijo que sería voz infiel y no española la que se levantara a pedir que cese dicho bombardeo y afirmando el propósito de persistir en ellos. Terminó con esta declaración: "España no está en los edificios, ni en las ciudades, está en las ideas y en el ánimo de Franco. En la guerra estamos. Adelante, hasta por encima de nuestros muertos". Tras estas palabras deficientes y chabacanas, han venido los hechos dolorosos de un doble bombardeo efectuado durante la mañana de hoy sobre Barcelona.

La primera de sus fases se desarrolló minutos después de las nueve horas, en la que seis aparatos divididos en dos patrullas, procedentes de Mallorca, en rápida pasada, a cinco mil metros de altura, dejaron un reguero de bombas sobre los puntos céntricos de la capital.

A las once horas, 29 aviones de la misma procedencia, en tres patrullas y altura aún superior, repitieron la agresión, también sobre sitios de la capital muy densamente poblados, derrumbando, como los de la incursión anterior, algunas viviendas. La cifra de víctimas, que no puede considerarse definitivamente completada, hasta las diez de la noche, son: 153 muertos, figurando entre ellos 47 niños, y heridos 63 hombres y 45 mujeres.

Durante la segunda agresión, el fuego de artillería antiaérea consiguió derribar uno de los aparatos de la primera patrulla, el cual se hundió en el mar, a doce millas de la costa. Además se observó que otro, al emprender el regreso, perdía velocidad y altura, signo evidente de haber sido alcanzado por los disparos, suponiéndose que no pudo llegar a su base.

De la exactitud y rapidez con que se cumplan las órdenes, depende muchas veces que no haya víctimas entre la población civil durante las agresiones de mar y aire.

Entierro de dos héroicos combatientes

Madrid. — Se han verificado los entierros del comandante de brigada Policarpo Candón Guillén y del batallón, Moliner. Al acto, que fué de gran sencillez, asistieron las autoridades civiles y militares.

El general Miaja y el comandante Mera glorificaron ante los cadáveres la gesta magnífica de estos dos héroes, que dieron su vida por la causa de la Libertad.

El domingo los rebeldes cañonearon Madrid

Madrid. — El enemigo continuó durante el domingo disparando sus baterías sobre la población. Las agresiones, con algunos intervalos, se prolongaron hasta después de medio día. Los proyectiles causaron destrozos y algunas víctimas.

Las piezas republicanas dispararon contra las posiciones enemigas.

Un diputado laborista llega a la España republicana

Londres. — En una localidad cercana a Manchester, se ha celebrado

un mitin organizado por el partido laborista, en el que hizo uso de la palabra uno de los diputados que ha visitado recientemente la España republicana, quien expuso con todo detalle la magnífica organización y disciplina del Ejército republicano, con el que el pueblo español ha dado una vez más pruebas de su capacidad y de su voluntad de luchar hasta la victoria.

Afirmó que el pueblo español no puede perder la guerra, pues dispone de un potente Ejército y de unas reservas insuperables. "El Gobierno —añadió— puede poner en pie de guerra un millón de hombres. Los leales dicen: dadnos municiones y resolveremos inmediatamente el conflicto".

"Si Francia e Inglaterra —dijo por último— levantarán al pueblo español el embargo de armas y municiones, la guerra terminaría en dos o tres meses.

El cantante Robertson a Inglaterra

Madrid. — Ayer salió de Madrid y regresó a Inglaterra, donde reside, el famoso cantante negro Paul Robertson.

Ayer respaldó en Madrid el diario "Política"

Madrid. — Después de una semana de interrupción forzosa, hoy se ha publicado, como único diario matutino, el órgano de Izquierda Republicana, "Política".

Señ detenidos varios caracterizados facciosos

Valencia. — La policía ha detenido a Antonio Carbó Ferreres, que fué alcalde de Segorbe durante la dictadura, miembro del somatén y de la famosa Asamblea Constituyente. En el registro practicado en su casa se le encontró un revólver, una máquina fotográfica, unas monedas de plata de la época de Isabel II, una caja de pólvora, cartuchos y recortes de un periódico en el que se da cuenta de varias detenciones realizadas recientemente en Sagunto.

También ha sido detenido el abogado José Peris Monreal, natural de Sagunto, quien se había refugiado en una casa del poblado de Rocafort. Este individuo era presidente de la Derecha Regional en Sagunto y había desaparecido al comenzar la revolución fascista.

En su domicilio se encontraron documentos de importancia. Los dos detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

Folleto de deportivos para los obreros

El Consejo Nacional de Educación Física y Deportes del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, ha editado un folleto y un cartel de gimnasia correctiva para obreros de industrias, ilustrado y escrito en forma completamente fácil de comprender para los menos iniciados en la cultura física.

A fin de organizar la entrega de esos carteles y folletos, todas las fábricas y talleres de España deben dirigir sus pedidos a las siguientes direcciones:

Para Cataluña: Plaza Bonanova, núm. 4.
Para Levante: Paz, 45, Valencia.
Para el Centro: Duque de Medinaceli, 4, Madrid.
A nombre del Consejo Nacional de Educación Física y Deportes.
Tanto el cartel como el folleto serán entregados gratuitamente a los responsables de talleres y fábricas.

EXTRANJERO

Blomberg llega a Roma

Roma. — Esta mañana ha llegado el ministro de la Guerra alemán, von Blomberg.

En París se inaugura una exposición antinazi

París. — Se ha inaugurado la exposición organizada por los demócratas alemanes emigrados, que lleva por título "Cinco años de régimen hitleriano", y que está siendo visitadísima, especialmente por las clases populares.

En Berlín ocasiona malestar la inauguración de la exposición parisiense antinazi

Berlín. — La inauguración en París de la exposición antinazi ha causado en los círculos fascistas enojo.

Los periódicos no pueden ocultar su cólera y publican artículos insultantes, no sólo para los organizadores, sino para el propio Gobierno francés, al que acusan de "tolerar una exposición que no sólo es un agravio para los nazis, sino una ofensa para el pueblo alemán".

En tonos destemplados, los diarios piden al Gobierno de Francia que no tolere tal exposición "llena de graves riesgos".

Cooperativa naranjera "Unión Agrícola"

AVISO
Se pone en conocimiento de todos los asociados que se les haya cogido naranja hasta el 31 de enero, pueden pasarse por las oficinas a partir del día 4 de Febrero para cobrar el 50 por cien de su valor.

Por la Cooperativa Naranjera U. A.
El Presidente,
MIGUEL SANZ.

Información judicial Tribunal Popular

JUICIO SUSPENDIDO

Ha sido suspendido, fijándose nueva vista para el día 8 del próximo febrero, el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Lucena, seguido contra Vicente Villagrasa Badenes y cinco más, acusados del delito de amenazas y disparos.

Pro campaña de invierno

EJEMPLAR CONDUCTA DEL PUEBLO DE ZORITA

Repetidas veces hemos traído a estas columnas el nombre del pequeño pueblo de Zorita del Maestrazgo, que en la guerra sabe engrandecerse con su conducta ejemplar.

La campaña de invierno ha depurado ocasión a los esforzados antifascistas de este pueblo para dar una nueva prueba de su desinterés y exaltado amor a la causa.

Después de haber contribuido a la suscripción realizada para llevar ropas de abrigo a nuestros combatientes, las mujeres antifascistas de aquella localidad confeccionaron gran número de calcetines de lana, que, con destino a nuestros soldados, han remitido ya a la Comisión organizadora de la mencionada campaña de invierno.

El rango no necesita elogios, porque de sobra se encomia por sí mismo.

CON VISTAS A UN TRONO

El Archiduque Otto se declara anti-imperialista

Dice que el pueblo austriaco debe participar en el ejercicio del Poder y su ideal sería un estado fundado sobre el derecho

Hijo de Emperador, el Archiduque Otto se declara anti-imperialista y ardiente defensor del derecho como régimen fundamental del pueblo. El joven aspirante a monarca fué recogido y cuidado por la ex emperatriz Zita, como si la historia siguiera su curso y en el Imperio austro-húngaro no se hubiera derrumbado. En el retiro de Lequeitio, en Vizcaya, fué educado con ambiente cortesano, y, ya en edad, cursó los estudios sociales, económicos y jurídicos en las universidades de Lovaina, París, Berlín y Munich, en espera de que los años le depararan la ocasión de reconstruir en un solo trono los Estados danubianos.

Se considera este Archiduque errante, rey de pueblos ausentes, y, actualmente, con la serenidad de la escuela inglesa y el tacto que le fué legado por la ex emperatriz, intriga, se coloca y aspira siempre a verse rodeado de súbditos. ¿Cómo habrá visto el panorama centro-europeo? ¿Qué oposición a sus propósitos verá en los países fascistas? ¿Qué apoyos o esperanzas encontrará en alguna gran potencia democrática, para formular declaraciones muy en consonancia con la tradicional política inglesa? Porque en "L'Intransigeant" contesta al periodista H. R. Madol en términos de los cuales son párrafos los siguientes:

—¿En qué forma cree usted poder restablecer el equilibrio de su país?

—Será necesario reservarse y esperar el desarrollo de las cosas, para ver si habrá consecuencias y cuáles serán. Una colaboración de este género allanará los antagonismos existentes ahora, y que en algunas ocasiones son muy tensos, y servirá al mismo tiempo la idea de la paz en la región danubiana y la garantía de libertad de estos pueblos.

—¿Cuáles son sus ideas dinásticas ante los pueblos en que quiere reinar?

—Están fundadas, ante todo, en una concepción de la paz y del derecho.

—Pero, ¿no se ha reprochado más bien a la monarquía de los Habsburgos su imperialismo frente a los pueblos de raza extranjera que había reunido bajo su cetro?

—Según mi opinión, ha de emprenderse un papel de conciliación, y de la misma manera que alargo mi mano a los socialistas austriacos, haré idéntico gesto frente a todo antiguo adversario.

—Entre los autores de los tratados de paz, ¿no habrá quien lamenta la desunión del Imperio en pequeñas nacionalidades?

—La Europa actual enseña que las fronteras geográficas, aún partiendo del principio del "derecho de los pueblos a decidirse por sí mismos", pueden hacerse inestables debido a acontecimientos naturales. Hay que reconocer que en vez de establecer muy sólidamente las fronteras, de ponerse en guardia el uno en contra del otro, de encerrarse, de creerse superior a todo el mundo o arregar a los otros según sus mismas ideas totalitarias, lo que se necesita en la hora actual son reconciliadores. Según mi opinión, para hacer la paz es necesario olvidar la enemistad y los errores cometidos. El Archiduque Otto no tiene prejuicios ni odios, pero tiene la voluntad de reconciliación y de armonía.

—¿Cuál sería su ideal del Estado?

—Aún cuando Austria no tenga las tradiciones parlamentares de Inglaterra y Francia, su pueblo, el pueblo austriaco, debe participar en el ejercicio del Poder. Mi ideal sería un Estado fundado sobre el Derecho, en el que no reinara un partido político, y el sentido de la justicia estuviese tan altamente desarrollado, que cada uno fuese igual delante de la Ley.

GOBIERNO

DONATIVO DE LECHE BLACION

El Comité de Solidaridad Socialista (bajadores), el gobierno Civil anuncia el che condecorado tribuidas a blación cvtellón.

El gobierno hacer una millas que compruebe cesidad, co bución sea los deacos nantes.

En nomb llón, de los causa antif ríguez ha mismo inte das gracias maradas d Unión Gen este organi a la retagu abnegadame nes que el constancia dón fascista

NUEVA RE TARDE

Esta tar rán por seg mentos que bado, para proceder a mismo insp aquellos art Se espera de ultimad cuanto ant todos los c

Gómez ga de cha

El diputa vicia, can que anteand marchó esta lona.

Asistirá a que se celeb intervendrá puestos y of y regresará llón, para c cesidades d Intereses de

Caja

Agenc

Caja

ESTADO

GOBIERNO CIVIL

DONATIVO DE 400 CAJAS DE LECHE PARA LA POBLACION CIVIL MAS NECESITADA

El Comité Español del Fondo de Solidaridad Internacional (Partido Socialista y Unión General de Trabajadores), ha mandado a este Gobierno Civil una carta en la que anuncia el envío de 400 cajas de leche condensada para que sean distribuidas gratuitamente entre la población civil más necesitada de Castellón.

El gobernador se ha encargado de hacer una estadística de aquellas familias que de una manera clara se comprueban que están en verdadera necesidad, con el fin de que la distribución sea equitativa, con arreglo a los deseos de estos magnánimos donantes.

En nombre del pueblo de Castellón, de los trabajadores y de la causa antifascista, el camarada Rodríguez ha expresado a este organismo internacional las más sentidas gracias por la ayuda que los camaradas del Partido Socialista y Unión General de Trabajadores de este organismo internacional prestan a la retaguardia republicana, que tan abnegadamente soporta las privaciones que el momento impone y las constantes agresiones de la aviación fascista internacional.

NUEVA REUNION PARA ESTA TARDE DEL ORGANISMO INSPECTOR

Esta tarde, a las siete, se reunirán por segunda vez los mismos elementos que fueron convocados el sábado, para ultimar los detalles y proceder a la constitución del organismo inspector de los precios en aquellos artículos no sujetos a tasa. Se espera que en esta reunión quede ultimado este asunto y pueda cuanto antes actuar, para bien de todos los ciudadanos de Castellón.

Gómez Hidalgo llega de Madrid y marcha a Barcelona

El diputado a Cortes por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, que anteanoche regresó de Madrid, marchó esta madrugada a Barcelona.

Asistirá al pleno del Parlamento, que se celebrará mañana, martes; intervendrá en la reunión de Presupuestos y otras, de que forma parte, y regresará seguidamente a Castellón, para continuar atento a las necesidades de la provincia y a los intereses de la Causa antifascista.

Casinos chéfer

Reunión succionarista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 106

CASTELLÓN

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLÓN

ESTABLECIMIENTO DE MANIPULACION

Libros de Ahorro Popular

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

los del 2 y 9 Enero de 1937

LA ANGUSTIA DEL MUNDO

El fracaso de la Sociedad de Naciones dice Guillermo Ferrero significa que el más solemne tratado de la historia no ha merecido el respeto de algunas naciones

El que Italia abandone la Sociedad de Naciones — escribe en "La Depeche" Guillermo Ferrero — hizo correr muchísima tinta. Y uno se pregunta por qué, ya que el acontecimiento no tiene ninguna importancia.

Con Italia o sin ella, la Sociedad de Naciones sigue siendo lo que es: una organización que nadie cree que pueda cumplir, tal cual es, la tarea para que fué creada. Este es el mal que hoy sufre el mundo; un mal cuya causa es simple, y cuyo peligro es inmenso. Mucho mayor de lo que supone la ligereza del espíritu contemporáneo.

Nos complacemos en imaginar a la Sociedad de Naciones como una experiencia nueva que no ha obtenido éxito por su novedad y atrevimiento, y cuyo fracaso, por esta razón, no debe sorprender ni alarmar a nadie. Ahora bien: ¿qué tentativa humana ha triunfado en su primer intento? Visto así, el fracaso de la Sociedad de Naciones forma parte de las vicisitudes normales de la Historia; no es más que una primera experiencia, cuyo valor educativo dependerá de nuestra perseverancia. Pero es que la Sociedad de Naciones fué creada en virtud del mayor y más solemne Tratado de la Historia, y su fracaso significa que ese Tratado no ha sido respetado. Así enfocado, el fracaso de la Sociedad de Naciones es un desastre mundial. Vamos a tratar de comprender por qué, y a deducir las consecuencias que de ello se derivan.

EL FRACASO ES UN DESASTRE MUNDIAL

Al terminar la guerra europea, más de cincuenta Estados — casi todos los Estados del mundo — se adherieron a la Sociedad de Naciones. Esto quiere decir que todos firmaron un Tratado por el cual se comprometían a vivir en paz entre sí y a defender a aquel de ellos que fuese atacado por el otro Estado, miembro o no de la Sociedad.

Dado el número de Estados firmantes y la importancia vital y universal del compromiso adquirido por dichos Estados, el Tratado era el mayor y más solemne entre todos los que conoce la Historia. No existe otro que pueda compararse con él. Para darse cuenta de ello, basta comparar el número de hombres que conocen la existencia de este de la Sociedad de Naciones con el de los hombres que conocen la existencia de otros Tratados.

Pero este Tratado solemne ha sido violado, desde el año 1931, por dos potencias: primero, por el Japón, que en 1931 invadió China, y luego por Italia, que en 1935 invadió Etiopía, y en 1936 España. En ambos ca-

sos, el Tratado ha dejado de entrar en acción; los Estados firmantes, o no han querido o no han sabido prestar a las víctimas de la agresión la ayuda que habían prometido. O no han hecho absolutamente nada, como en el caso de China, o, si han intentado, como en el caso de Etiopía, aplicar unas sanciones, han procedido con tanta blandura y tan poca convicción, que han fracasado. Esta es la pura verdad. Y la consecuencia de todo ello ha sido una inmensa desmoralización en todo el mundo; una angustia que, sobre todo desde 1936, invade cada vez más a todos los Estados y a todos los pueblos, conduciéndoles a la ruina.

¿Es tan sorprendente y difícil de comprender el hecho, como parece? Dado el actual estado del mundo, los pueblos no pueden vivir más que a base de que reine un determinado orden en ese mundo; es decir, en las relaciones entre los Estados, y la única base del orden internacional es la confianza en que se respetarán los Tratados.

¿Qué confianza puede tenerse, lo mismo en Europa que en América, en el hemisferio boreal o en las antipodas, en que se respetarán los Tratados, cuando se ve que el más solemne, aquel cuyo respeto parecía el fundamento de la validez de todos los demás, ha quedado convertido en un papel mojado; cuando a un Estado cualquiera le basta con tener una flota y un ejército presuntamente temibles para pisotearlo, violarlo, ante los ojos del mundo aterrado y pasivo?

Se trata de algo más que del fracaso preliminar e inevitable de una tentativa. La pasividad de la Sociedad de Naciones ante las violaciones del Pacto ha arrojado al mundo entero al más horrible caos internacional que se ha conocido desde que la humanidad salió de la barbarie. Antes de la guerra mundial, el orden internacional estaba asegurado en el mundo por el respeto universal a ciertas reglas llamadas derecho de gentes; y el respeto a esas reglas, o derecho de gentes, estaba a su vez, asegurado por la organización de Europa y Asia. Esta organización ha desaparecido con la guerra mundial; el gran Tratado universal firmado en torno de la Sociedad de Naciones venía a reemplazarla. Al convertirse este Tratado universal en un papel mojado, de 1931 a 1937, nada queda ya hoy; es el caos general; el reinado de la angustia y del miedo.

EL MIEDO IMPULSA A LOS ESTADOS

¿Por qué asistimos a una desbandada de pequeños Estados, que buscan la amistad y la protección de las potencias cuya capacidad agresora ha quedado demostrada o se supone que se demostrará mañana? ¿De dónde proviene el frenesí universal de los armamentos, que acabará por arruinar al mundo entero?

Lo que impulsa a esos expedientes desesperados es el miedo; miedo de todos los Estados, fuertes o débiles, que ya no pueden hacer ninguna previsión razonable sobre el futuro, que ya no saben si gozarán de una paz larga o si serán atacados mañana, sin razón ni pretexto, incluso por sorpresa. Hoy todo parece posible; y cuando todo parece posible, ya no se puede vivir más que en la angustia y el miedo. Angustia y miedo que la mayor parte de las veces sólo sirven para au-

mentar el peligro, con todo lo que se imagina para sortearlo.

UNA SITUACION SIN PRECEDENTES

Lo más trágico de esta situación aún precedentes en la historia del mundo, es que el gran miedo que sufre éste se debe, en parte, a una ilusión. El mundo había imaginado que el Tratado de la Sociedad de Naciones iba a ser el Tratado más sólido e inviolable, justamente porque lo firmaban casi todos los Estados. Cuando se vió que hasta ese Tratado de roca quedaba reducido a un papelucho, el mundo se preguntó, horrorizado, qué valor iban a tener todos los otros que parecían más endeble. Ese es el error. La debilidad del gran Tratado de la Sociedad de Naciones estriba, precisamente, en que los firmantes son demasiado numerosos, demasiado diferentes, están demasiado alejados unos de otros. Una alianza más restringida, reducida y, sobre todo, más decidida, habría servido mucho mejor para mantener el orden en el mundo.

HACE FALTA VALOR PARA EMPLEAR LOS MEDIOS NECESARIOS QUE IMPONGAN EL ORDEN EN EL MUNDO

Es esta una consideración que no hay que perder de vista cuando se examinan los medios para esta terrible situación. Lo que hoy hace falta, más que nada, es apaciguar la angustia mundial, combatir esa desmoralización aterrada que se apodera de todos los Estados y de todos los pueblos y que nos llevará a todos a la ruina total, si dura o si se agrava. Sólo se triunfará si se demuestra al mundo que la violación de los tratados, los abusos de la fuerza, el deporte de las conquistas, son actividades que implican serios peligros para los Estados demasados confiados en sus flotas o en sus ejércitos. Pero no creo que de esta manera se llegue a un resurgir del sentimiento universal por una reforma del Pacto, que le arrebatara la poca fuerza que aún le queda. Sería menester una alianza entre un determinado número de potencias que tengan decisión para volver a poner un poco de orden en el mundo, y valor para emplear los medios necesarios.

He dicho "valor para emplear los medios necesarios". Hay que esperar que se llegue a restablecer un poco el orden, sin necesidad de nuevas guerras. Pero dado el extremo a que han llegado las cosas, no creo que se llegue nunca a ello, si, como condición previa de toda actuación, se pone la de que no lleve consigo ningún riesgo de guerra, por ninguna razón.

El Frente Popular abre una suscripción popular para los refugios

Mañana hará público el Frente Popular un escrito lanzando su iniciativa de abrir una suscripción popular para intensificar las aportaciones económicas voluntarias, con el fin de poder acelerar al máximo la construcción de los refugios.

Casa de Socorro

Ha sido trasladado este establecimiento de asistencia pública sanitaria, que venía funcionando en el edificio de las antiguas Escuelas Pías, a los bajos de la Casa Capitulada (antes Casino Antiguo) en la parte recayente al jardín, en donde funciona desde el pasado sábado.

Ultimamente se han prestado en el mencionado establecimiento, las siguientes asistencias:

Isabel Agustí Martínez, de 40 años, de una herida incisa en la muñeca derecha, de cuatro centímetros de extensión, producida por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

Eliseo Artola Vives, de 14 años, de una erosión en la pierna izquierda, por mordedura de un perro. Pronóstico reservado.

José Andrés Miguel, de 11 años, de una contusión en la región falángica del dedo izquierdo, con hematoma, producida al caer encima una piedra. Pronóstico reservado.

Basilia Porcar Tomás, de 33 años, de una herida punzante en el pie derecho, producida con un clavo. Pronóstico leve.

Vicenta Agost Moliner, de 13 años, de una herida contusa en el dorso del pie derecho, producida con un vidrio. Pronóstico leve.

Oye, compañero

¿Tienes familiares en el frente? ¿Te das cuenta de que el frío no cesa? ¿Remediarlo? ¿Sencillo! Entregando tu pequeño donativo a la Campaña de Invierno. S. R. I. Campaña de Invierno.

Delegación de Asistencia Social de Castellón

UN DONATIVO DE LA FABRICA "PENAGLOSA"

Habiéndose recibido, procedente del Control Obrero de la Fábrica de Chocolates y Dulces Peñagolosa, un importante donativo de cuatrocientas veinticinco cajas de turrón, que fueron distribuidas ayer, día 30, entre los ancianos, huérfanos, ciegos, indigentes y transeúntes acogidos en los distintos establecimientos benéficos de este organismo, esta Delegación, al tiempo de expresar así la simpatía con que los beneficiados acogieron tan generoso arago de solidaridad, se complace en hacer público su más cordial y sincero reconocimiento.

Castellón, 31 de Enero de 1938. LA DELEGACION.

VENDO

Los muebles y algunos enseres de cocina, por marchar fuera. González Chermá, 65, 2.ª, derecha.

Comandancia Militar de Castellón

AVISO

El Practicante Militar MANUEL SORIANO SORIANO, se presentará con la máxima urgencia en esta Comandancia Militar.

Castellón 31 de Enero de 1938.

El Comandante Militar, ERNESTO MARINA.

Obrero

Campeño y artesano. Aportando tu pequeño donativo a la Campaña de Invierno, le demuestras al mundo, una vez más, que estás estrechamente ligado con nuestros hermanos de los frentes.

Campaña de Invierno.

Heraldo de Castellón

En el Paraninfo del Instituto Nacional

Acto de homenaje a nuestro glorioso Ejército popular, organizado por los centros docentes de Castellón

(Viene de la primera plana.)

Las españolas que llevan en el regazo a sus hijos: "No temas, que no ya a ser carne de cañón, que por eso el Ejército español ha vencido al fascismo con su corazón y con su sangre".

DOS POESIAS DE BERNARDO ARTOLA

Seguidamente, el secretario del Instituto, D. Ramón Chicharro, da lectura a dos magníficos y bellísimos poemas del catedrático D. Bernardo Artola, en representación del Instituto, dedicados al Ejército popular y a Madrid, exaltando su heroísmo.

EUGENIO ORTEGA, DIRECTOR DE PRIMERA ENSEÑANZA

En representación de la Escuela Normal, Inspección y Magisterio primario, D. Eugenio Ortega dice que estos centros docentes se asocian con todo entusiasmo a este homenaje al Ejército popular.

Este conglomerado de fieras del campo fascista actúa contra la escuela primaria; por eso es más entusiasta su adhesión al Ejército, porque la escuela primaria es el pueblo. Homenajear al Ejército es homenajear a la propia Escuela y a España.

Habla de la persecución de que fue objeto la Escuela primaria, sujeta con la cadena de la ignorancia. Ayuda a la soberbia y odio a la cultura de los llamados militares de carrera, cuya presunción de patriotismo es sólo ambición. Empeñan su palabra—añade—y le dan a España una puñalada por la espalda vendiéndola al más poderoso o al más fuerte.

Elogia a algunos dignos militares de Academia, que han sabido librarse de esta podre y se han ido con el pueblo, siguiendo el camino de la verdad y de la justicia.

Este, termina diciendo, es mi homenaje a esos militares de carrera que han sabido no ser señoritos ni vendogos; hombres de valor, hombres de honor, hombres de corazon.

DIEGO PERONA, ALCALDE DE CASTELLON

En representación del pueblo castellonense, habla el alcalde:

El pueblo de Castellón, más unido, más estrechamente unido que nunca en su Frente Popular, está aquí para rendir tributo al Ejército que tiene sometido al enemigo.

Hace historia del desarrollo de la guerra en los primeros momentos y las dificultades con que hubo de luchar el pueblo, período aquel que ya está lejos, porque nuestro auténtico Gobierno del Frente Popular ha estructurado ya un Ejército popular que puede oponer una barrera de granito a los invasores y es, además, capaz de derrotarlos en campo libre.

Señala la estrecha unidad de los militares con el pueblo; de ese pueblo del que han salido otros que completan la obra de estos profesionales, como Lister, Cantón, El Campesino, Carrasco y una lista interminable como estos, nacidos de la entraña del pueblo español, los cuales continúan derrochando heroísmo en este Ejército que ya va golpeando el cráneo de la bestia fascista.

Al rendir hoy homenaje al Ejército glorioso, debemos hacer promesa de estar con él; debemos fortalecer

su moral de sacrificio y su moral de victoria con nuestro sacrificio también.

La victoria no la tendremos si no es a costa de sacrificios grandes—tomemos el ejemplo de Madrid—y con él y enseñando a los soldados que la causa que defendemos es sagrada, obtendremos la moral de victoria.

Nosotros tenemos el deber de compartir estos sacrificios, estos trastornos de la guerra para fortalecer al Ejército y debemos procurar formar unas magníficas reservas. Con estas, en nos espanta el tiempo que la guerra pueda durar y os tenemos a vosotros, escolares, que sois la cantera del antifascismo.

Hemos de procurar una capacitación que llegue a los soldados, para extirpar el analfabetismo en las trincheras, para lo cual desde el Ministerio de Instrucción Pública se han creado las Milicias, porque el soldado es el corazón de nuestra lucha y es así como el Ministerio está preparando un Ejército que lleve a la victoria al pueblo español. Ovocación entusiasta.

A continuación hace uso de la palabra el representante del Comandante Militar de la Plaza, diciendo:

En representación del Ejército, os doy las gracias por la celebración de este acto de homenaje, tan emocionante, tan hermoso, con un abrazo a los profesores y a los niños, que son el amor de mis amores.

EL GOBERNADOR CIVIL

Nuestra primera autoridad civil resume el acto, enalteciendo al Ejército popular y la obra que realiza por España.

A parte de las alabanzas que se merece y le han dedicado cuantos han intervenido en el acto de homenaje debemos rendirle con nuestra conducta en la retaguardia. Este será el mejor homenaje a ese Ejército nacido del pueblo; Ejército de verdaderos proletarios, que lucha en los frentes para librar a España del fascismo de dentro y de fuera, para lo cual necesita una retaguardia de orden, disciplinada y laboriosa, y nosotros todos, como autoridades, como representantes del Frente Popular, sociedades, sindicatos, pueblo todo, debemos laborar en pro de una retaguardia sana y de trabajo, como nuestro Ejército se merece. Y para conseguir esto es necesario, que todos cumplamos con nuestro deber en estas circunstancias históricas, trepidas y graves.

Estimula a la población escolar para que estudie y labore pensando en los que luchan en el frente, recabando la cooperación unánime de todos los escolares y actividades antifascistas para mejor homenajear al esforzado Ejército popular, sangre de nuestra sangre.

Ya la historia registrará, con los realizados caracteres que merece, la victoriosa batalla de Teruel, en donde se está ventilando la suerte de la libertad, de la democracia y de la República. En Teruel se está abriendo la fosa del fascismo. En Teruel será sepultado todo el rencor y todo el odio fascista, para orgullo de la República y triunfo de la libertad del Mundo.

Nosotros queremos en este acto de homenaje al glorioso Ejército, saludar a todos los que en estos momentos luchan arduamente en los frentes de combate, desde el solda-

do más humilde—que dejando el hazadón cogió el fusil para defender la República y España—al primer soldado de la República, al gran trabajador, al Ministro de la Guerra, al gran Indalecio Prieto, el hombre que surgió de las propias entrañas del pueblo de Bilbao; el hombre espíritu de sacrificio y de capacidad; al gran patriota que no cesa de trabajar para lograr estas proezas guerreras, asombro del mundo.

Reciba este soldado ilustre, pasando por Lister y El Campesino y todo el Ejército en general, un abrazo de Castellón, extensivo a las autoridades legítimas de nuestro pueblo.

Termina diciendo el señor Gobernador: A luchar todos por esta guerra que no hemos provocado. Luchemos por la paz, que ha de librar al mundo de todos los tormentos. La justicia, la razón y la ley triunfarán sobre todas las cosas.

¡Viva el Ejército!
¡Viva el pueblo!
¡Viva la República!

Estos vitores encuentran, con una ovación entusiasta un eco clamoroso y unánime.

Como colofón de este brillante acto de homenaje fervoroso y entusiasta a nuestro Ejército Popular, la Banda Municipal interpreta el Himno Nacional, que es escuchado con el máximo fervor.

UN TELEGRAMA AL MINISTRO DE DEFENSA NACIONAL

Al Excmo. Sr. Ministro de Defensa le fué transmitido el siguiente telegrama: Al comunicar a V. E. celebración acto Homenaje al Ejército Popular organizado centros docentes esta capital, con asistencia autoridades, representaciones sindicales y políticas, Profesorado y alumnos, complácenos testimoniar ferviente entusiasmo asistentes, habiéndose acordado por aclamación felicitar V. E. por la gigantesca obra realizada, rogándole lo transmita a jefes, clases y soldados del glorioso Ejército de la República. Sos, Instituto; Ortega, Director provincial; Balaguer, Normal; Diez, Inspección; Blasco, Trabajo; Ballesteros, F. U. E.

Consejo Provincial

MAÑANA SE REUNIRA LA PONENCIA PREPARATORIA DE LA ASAMBLEA DE ALCALDES

El secretario del Consejo Provincial, señor Gimeno Michavilla, nos ha comunicado hoy que ha terminado el dictamen que le confió la Ponencia nombrada en la última Asamblea del Consejo, relacionada con la cuestión de abastecimientos.

Mañana, a las once, volverá a reunirse dicha Ponencia para examinar el dictamen emitido e inmediatamente será convocada la Asamblea de alcaldes.

HOSPITALES

En el Departamento de observación de dementes del Hospital provincial ha ingresado últimamente el enfermo Antonio Ballagó Boix, de Cluctores.

Han causado baja en el Hospital provincial, por curación, los dementes Avellino Molfort Salvador y María Luisa Rodrigo Vizcaya.

En el Instituto Pedro Mata, de Reus, ha fallecido el demente Miguel Borrás Sabater, natural de Castellón.

LIBRAMIENTOS PENDIENTES DE PAGO EN DEPOSITARIA

Rafael Luis, Joaquín Añols, Talleres Sedarp, Agustín Sella, Vicente Sos, Ramo de Construcción C. N. T.

La reunión del sábado en el Gobierno civil

Hacia la creación del organismo que regule los precios

El sábado por la noche se celebró en el despacho del Gobierno Civil la primera reunión para estudiar y plasmar en realidad la idea de nuestra primera autoridad civil de crear un organismo inspector de los precios de artículos no sujetos a tasa.

El acto fué presidido por el Gobernador, asistiendo el alcalde de la capital; el presidente y secretario del Frente Popular; Delegado de Hacienda; Delegado provincial de Abastecimientos; presidente y secretario de la Cámara de Comercio; ingeniero industrial, presidente y secretario del Sindicato de Viajantes y Comisionistas; director del Banco de Castellón; presidente y secretario del Sindicato de Industria, Comercio y Empleados de Oficina; presidente y secretario del Sindicato de Crédito y Finanzas y un representante de la prensa local.

El Gobernador expuso a los reunidos el objeto de la convocatoria, invitando a que cada cual manifestase su opinión, para ver si se puede llegar a la constitución de ese organismo tan necesario en las actuales circunstancias. Como buenos castellonenses, debemos procurar que nuestra retaguardia se desenvuelva dentro de los cauces legales que marcan las leyes, no permitiendo que haya quienes explotan el hambre del pueblo y viven de la guerra enriqueciéndose, mientras otros dan su sangre por la patria. El pueblo nos lo agradecerá y nos lo agradecerán también la República y el Gobierno. No importa que estas medidas que vamos a implantar no hayan sido adoptadas todavía por ninguna provincia de la España leal. Nosotros estamos en el deber de velar por los

intereses del pueblo, haciendo todo lo posible por evitar que se le siga explotando tan descaradamente, para lo cual es necesario que constituamos ese organismo, que será un freno contra la especulación y el acaparamiento.

Después hicieron uso de la palabra el director del Banco de Castellón, el secretario de la Cámara de Comercio, Delegado de Hacienda, Inspector provincial de Abastecimientos, alcalde de la ciudad, presidente del Frente Popular, representante del Sindicato de Dependientes, representante del Sindicato de Viajantes, presidente de la Cámara de Comercio y el secretario del Frente Popular.

Todos coincidieron en apreciar que el asunto es muy complejo para dar una solución eficaz inmediata, pero que es preciso llegar a la creación de este organismo con el propósito firme de detener de toda la necesidad necesaria y obrar sin contemplaciones contra los que delinican, con el fin de que no sea un organismo más.

Se expusieron varias opiniones sobre la estructura y primera misión a realizar, ofreciéndose algunas sugerencias e iniciativas que fueron objeto de estudio y que se dejaron para una deliberación posterior.

Después de otra intervención del Gobernador, todos los organismos representados se ofrecieron incondicionalmente para colaborar en esta obra de saneamiento y, finalmente, se acordó celebrar otra reunión hoy, lunes, a las siete de la tarde, para proseguir las deliberaciones y, a ser posible, concretar la forma de quedar constituido este organismo.

Teatro Municipal

COMPANIA DE COMEDIAS DE PEPE ALBA

Tras larga ausencia... ha vuelto al Teatro Municipal el notable y popular comediante Pepe Alba, pero no como antes, con un repertorio valenciano, sino al frente de una compañía de comedias castellanas. Lo sentimos, porque, sinceramente, Pepe Alba no está en su propio elemento, en el que su personalidad artística adquiere forma y relieve absolutos. A pesar de ello y de acusar bastante el despalazamiento en un ambiente no habitual que cohibe su desenvoltura, Pepe Alba es tan buen artista, que consigue contrarrestar estos inconvenientes con la gracia y singular comicidad que le caracteriza.

Pepe Alba se presentó ayer nuevamente en nuestro coliseo, interpretando el protagonista de la comedia de Capilla y Lucio "El niño de las coles", estreno teatral que ya conocíamos en "celuloide", por su reciente proyección cinematográfica en Castellón.

La farsa, ni en conjunto ni parcialmente ofrece caracteres extraordinarios; más bien es vulgar, o una de tantas de las que se amontonan en el intrascendente compartimiento del archivo teatral. Esto no quiere significar que la comedia de Capilla y Lucio sea despreciable. No. "El niño de las coles" está inspirada en una fábula no original, pero graciosa, cuya trama se desarrolla con soltura, consiguiendo prender la atención del espectador.

En la interpretación destacó la actuación de Pepe Alba y Manolita Ruiz, actriz excelente, que se carac-

teriza por su desenvoltura, naturalidad y dominio de la escena.

Los demás elementos que intervinieron pusieron voluntad y esfuerzo a contribución del mayor éxito.

El Teatro registró un lleno completo, siendo saludado Pepe Alba, al aparecer en escena, con una cariñosa salva de aplausos.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista
De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Consejería Prvvincial de Abastos

HABLANDO CON EL VICEPRESIDENTE

Esta mañana hemos saludado en el despacho de la Consejería provincial de Abastos al consejero de dicha Consejería y vicepresidente de la corporación, camarada Hernández Merlos, que estos días realiza solo las tareas de abastecimientos, por ausencia de su compañero de consejería camarada Vidal, ausente de nuestra capital por razones del cargo.

El Sr. Hernández Merlos comunicó a los informadores que mañana marchará a Barcelona acompañado del consejero de cultura, Sr. Vivas, para resolver asuntos de este Consejo provincial.